

PROTOKOLL

der ordentlichen Sektionsversammlung vom 19. Mai 2022
im Mercure Hotel Stoller, Badenerstrasse 357, 8003 Zürich

- Traktanden:**
1. Begrüssung / Wahl eines Stimmenzählers
 2. Genehmigung des Protokolls der Sektionsversammlung vom 7. Juli 2021
 3. Mutationen
 4. Abnahme des Jahresberichtes 2021 der Sektion und der IG-Kommission
 5. Kurzinfo über Aktivitäten und Projekte
 6. Abnahme Jahresrechnung 2021
 7. Mitgliederbeiträge und Budget 2022
 8. Wahlen
 9. Mitteilungen
 10. Diverses

1. Begrüssung / Wahl eines Stimmenzählers

Zwei Minuten vor 18:00 Uhr begrüsst der Präsident Stefan Osterwalder die 18 anwesenden Mitglieder. Er entschuldigt Nino Kracher, Patrick König und Roman Salzgeber. Gleichzeitig bedankt er sich bei Franco Hunziker für die Organisation der äusserst spannenden Frühlingsveranstaltung (Verkehrsbetriebe Zürich VBZ: Führung durch die Leitstelle). Als Stimmenzähler wird Remo Durisch gewählt.

2. Genehmigung des Protokolls der Sektionsversammlung vom 7. Juli 2021

Das vorgängig verschickte und auf der Homepage aufgeschaltete Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. Ergänzt wird, dass die Patentprüfungen nur alle 2 Jahre in Italienischer Sprache durchgeführt werden. Das Protokoll muss aufgrund dieser Ergänzung nicht geändert werden.

3. Mutationen

Die Sektion zählt aktuell 88 Mitglieder. Neben den Austritten von Doro Keller, Urs Kundert, Hansjörg Rutz, Prof. Ernst Spiess und Peter Widmer können die Neueintritte von Nino Kracher und Roman Salzgeber verzeichnet werden.

4. Abnahme des Jahresberichtes 2021 der Sektion und der IG-Kommission

Der Jahresbericht ist auf der Homepage einsehbar. Er wurde einstimmig abgenommen und verdankt.

5. Kurzinfo über Aktivitäten und Projekte*Verbandsarbeit:*

- Für die Dokumentation der Verbandsarbeit wird auf den Jahresbericht verwiesen. Zudem fanden wie gewohnt 3 Vorstandssitzungen statt und die AV-Tagung wurde organisiert. Stefan Osterwalder nahm an der geosuisse-Präsidentenkonferenz und an der IGS-Delegiertenkonferenz teil.
- Es wurden Stellungnahmen zu diversen Vernehmlassungen verfasst.
- Bei der Umsetzung des Projekts LeitungskatasterZH sind Erich Widmer im Fachausschuss und Jürg Lüthy im Steuerungsausschuss.
- Im folgenden Vereinsjahr steht die Revision der Sektionsstatuten an.

Gemeindeingenieurwesen:

- Der Austausch von Stefan Osterwalder und Nick Manser mit Roli Scheibli war sehr ernüchternd: Roli Scheibli ist der Meinung, dass das ARE gute Voraussetzungen bietet, die Qualität in den Büros teilweise fehle oder dann zu perfekt und damit zu teuer sind. Kommunikation und Kontakt müssen eng weitergeführt werden, sonst geht das Knowhow in den Büros mangels Perspektiven noch mehr verloren.

Berufsnachwuchs / -marketing:

- GeoZ war an der letzten Berufsmesse präsent und hat erfolgreich mit Touch Screens über unseren Beruf orientiert. Mit einem ähnlichen Konzept werden wir uns an der nächsten Berufsmesse am Stand des SIA präsentieren.

QV-Feier

- Am 6.7.2022 findet im Zunfthaus Zur Schmiede in Zürich die QV-Feier statt.

Geometerpatentprüfungen

- Angemeldet sind 16 Kandidat:innen, davon 5 Repetent:innen (d: 6, f: 7, i: 3). Der Frauenanteil ist mit 2 Kandidatinnen weiterhin sehr gering.

6. Abnahme Jahresrechnung 2021

Franco Hunziker erläutert die jedem Mitglied mit der Einladung zugestellte Jahresrechnung 2021. Sie schliesst mit einem Einnahmenüberschuss von Fr. 8'158.30. Das Vereinsvermögen liegt per 31.12.2021 bei Fr. 28'512.34. Der Revisor Thomas Hew bestätigt die ordnungsgemässe Buchführung und die Korrektheit der Jahresrechnung. Die Versammlung genehmigt die Rechnung 2021 einstimmig und erteilt dem Vorstand Décharge - mit bestem Dank für seine Arbeit.

7. Mitgliederbeiträge und Budget 2022

Die Beiträge werden unverändert belassen (Unternehmerbeitrag 2 ‰ der beitragspflichtigen Lohnsumme, persönlicher Mitgliederbeitrag Fr. 40.-, persönlicher Unternehmerbeitrag Fr. 150.-). Es wird ein Gewinn von ca. Fr. 800.- budgetiert. Die Detailpositionen des Budgets 2022 orientieren sich im Wesentlichen an der Rechnung 2021. Das Budget 2022 und die Beibehaltung der Beitragshöhe werden gutgeheissen.

8. Wahlen

Für den geosuisse-Vorstand stellen sich Sandra Schütz, Stefan Osterwalder, David Erny und Diego Willa zur Wiederwahl. Franco Hunziker und Nick Manser treten zurück und werden von Stefan Osterwalder gebührend geehrt und mit einem Präsent verabschiedet. Der Vorstand schlägt als deren Nachfolge Stefanie Meile und Patrick König vor. Die Versammlung bestätigt für die nächste Amtsperiode die 4 Vorstandsmitglieder und wählt die beiden vorgeschlagen Mitglieder einstimmig und ohne Enthaltungen in den Vorstand. Stefan Osterwalder wird mit kräftigem Applaus als Präsident bestätigt. In einem Nachsatz bestärkt er leider, dass dies definitiv seine letzte Amtszeit als Präsident sein wird.

Für die abtretende Revisorin Stefanie Meile und den abtretenden Revisor Thomas Hew werden Nicole Romer und Remo Durisch einstimmig und ohne Enthaltungen gewählt.

9. Mitteilungen

IG-Kommission (Stefan Osterwalder):

- Die Überprüfung der Fortbildungspflicht hat geringe Mängel gezeigt. Es bleibt jedoch bei der Eigendeklaration. In Zukunft werden evtl. vermehrt Stichproben durchgeführt.
- Laurent Huguenin tritt als Vorstandsmitglied zurück und wird durch Eduardo Rodrigues ersetzt.
- Die Schweiz hat die EU Drohnenregulierung noch nicht übernommen. Der Bundesrat befindet sich derzeit im Austausch mit der EU.
- Die IGS hat die Projektgruppe «Fachschaale AV» beauftragt ein Pflichtenheft für eine OpenSource-Lösung zu erarbeiten. Die weitere Umsetzung ist stark von den Modellierungsgrundsätzen von DM.flex abhängig. Die IGS hat sich bei der Lancierung des Projekts engagiert, wird aber bei der Umsetzung nicht die Trägerin sein.
- Zur Vernehmlassung über die geplante Einführung des neuen Datenmodells DM.flex für die amtliche Vermessung hat der Kanton Zürich den RRB 670/2022 verfasst.

Zentralverein (Stefan Osterwalder):

- Rücktritt der Co-Präsidentin Petra Hellemann und von Paul Droz.
- In Zukunft soll das Schwergewicht vermehrt auf Strukturverbesserungen und die Öffentlichkeitsarbeit gelegt werden.
- Der Webauftritt von geosuisse.ch wird aktualisiert.

Führungsgruppe AV93 (David Erny):

- Umstellung Gewässerummern und anschliessende AVGBS Gesamtdatenlieferung ist in Ausführung.
- Die ÖREB-Rahmenverträge wurden verlängert. Der Umgang mit den Waldreservaten ist in Bearbeitung.
- Das revidierte kantonale GeolG und die LKV sind per 1. Mai 2022 in Kraft.
- Die Höhenbestimmung von Lagefixpunkten LFP2 wurde ausgeschrieben. Die Arbeiten der 1. Etappe sind bereits abgeschlossen.
- Das Projekt *Flächengleiche Baurechte* befindet sich in der Initialisierungsphase. Prozesse und Weisungen müssen angepasst und Abklärungen mit dem NI gemacht werden.
- Im ARE wird abgeklärt, ob für den *Situationsplan Baueingabe* die digitale Unterschrift eingeführt werden kann.
- Die Befliegung 2022 wird im Frühling abgeschlossen sein.
- Am 7. September 2022 wird ein Workshop zur Handhabung und Anwendung der HO33 durchgeführt.
- Die Auswertung des Pilotprojekts *HO33 Nachkalkulation* wird an der 35. AV-Tagung am 23.09.2022 in Thalwil vorgestellt. Die Nachkalkulation wird voraussichtlich (nach erfolgreicher Piloterhebung) in allen Nachführungsstellen im Jahr 2023 für das Rechnungsjahr 2022 durchgeführt.
- Die Fachstelle KAT wird in Zukunft schon bei Vorprojekten des TBA informiert, damit die AV-Belange frühzeitig erkannt werden.

Trägerverein (Reto Jörimann):

- Mit der Reform der Bildungsverordnung und des Bildungsplans beschäftigt sich eine Arbeitsgruppe mit Begleitung von einem externen Büro. Die Inkraftsetzung ist am 01.01.2025 geplant.
- Die Arbeitsgruppe hat sich für das Schwerpunkt-Profil entschieden. Der Schwerpunkt Kartografie wird gestrichen.

10. Diverses

-

Der Präsident schliesst die Versammlung mit Dank für die Teilnahme um 19:22 Uhr.